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证券代码：002548                                    证券简称：金新农 

 

深圳市金新农科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 
编号：20220222 

投资者关系活

动类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他                 

参与单位名称

及人员姓名 

长江证券 姚雪梅；前海人寿 吴锡雄；中融基金 潘天奇； 

阿尔法基金 孙振波；华鑫基金 司巍；平安基金 叶芊； 

国海证券 程一胜；凯丰投资 贺琪 

（以上排名不分先后） 

时间 2022 年 2 月 22 日 

地点 公司 16楼会议室及董事会秘书办公室 

上市公司接待

人员姓名 

副总经理兼董事会秘书：翟卫兵 

证券事务代表：唐丽娜 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

董秘首先带领投资者参观了公司二楼生猪科技展馆，然后

简单介绍了公司的变化及近况，就进入了交流环节。 

一、提问交流环节： 

1、公司 2021 年淘汰了不少生猪产能，请问其中有祖代种

猪吗？公司核心种群会过多吗？ 

【回复】：祖代种猪产能没有淘汰，但会内部更新。核心种

群不会过多，淘汰的都是低效产能，部分是轻资产项目。 

2、请问淘汰的部分如果要补回来，大概需要多长时间？ 

【回复】：公司后备母猪充足，补回来也快，要想补足已淘



2 

 

汰的产能主要还是取决于市场情况及公司资金状况。 

3、请问公司 2022 年的生猪出栏，预计商品猪占比多少？ 

【回复】：去年出栏结构中商品猪约占 57%，今年商品猪计

划也是一半以上，但具体还是取决于行情的变化，如果仔猪市

场价格好，那仔猪销量可能也会多一些。 

4、请问公司还会发展放养业务吗? 

【回复】：放养业务已经停止了，现今基本都是自繁自养。

以后除非公司商品猪育肥场地不够，才会考虑放养，但也是以

自有仔猪放养，不是靠外购仔猪来搞放养，因为外购还是有很

多因素不可控。 

5、请问控股股东对公司有什么资金支持计划吗？有没有成

本？ 

【回复】：控股股东 2020 年参与了 6.5 亿元定向增发，募投

项目已全部投产运营；去年底公司又向控股股东提出了 3 亿元

借款，此事项已经股东大会审议通过，这个资金尚未动用，如

有需要可随时借用。资金成本是年化 7.5%。 

6、请问公司资本开支方面的支出是多少？ 

【回复】：2021 年是 10 亿左右。2022 年预计 8-10 亿，包括

募投项目及自筹在建项目。 

7、请问如果非公开发行顺利的话，募投项目今年能建成

吗？ 

【回复】：募投项目中的商品猪场预计今年可以建成，争取

今年能出栏一批猪，母猪场不一定能建成。公司现在比较欠缺

的是商品猪产能。 

8、结合目前生猪行情来看，养殖企业是现金流净流出，那

公司是否存在资金缺口？ 

【回复】：要发展的话，资金缺口肯定存在的，不然去年公

司也不会启动再融资。 

9、请问公司准备怎么解决资金缺口问题？ 
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【回复】：通过向股东借款、处置部分闲置资产、延长应付

款期限、增加融资渠道等多种方式解决，如果仍有资金缺口就

适度减少养殖规模。最核心最重要的还是要千方百计地保证能

活下来！ 

10、请问资产处置这块，有什么资产吗，处置后能回款多

少？ 

【回复】：还是当年武汉天种总部退养留下的工业用地约

560 亩，公司去年已决定通过挂牌出让的方式进行处置。以

13,898.12 万元挂牌出售天种农业 100%股权，以 1,681.77 万元挂

牌出售天种实业 100%股权。天种农业持有位于黄陂区三里镇银

湖大道 52 号的工业用地，土地使用权面积 330,220 ㎡；天种实

业持有位于黄陂区前川街鲁台顺和村、天中井村的工业用地，

土地使用权面积 41,386.66 ㎡，房屋建筑物面积：6,319.92 ㎡。

另外一处就是深汕项目，也在挂牌出让中。如果能顺利出让的

话，这几个项目能回笼资金 3 亿元左右。 

11、请问新控股股东上位后，公司的经营管理层是新控股

股东安排的人员吗？ 

【回复】：主要还是以公司原经营班子为主来管理公司日常

生产经营，管理层没有大的改变。公司董事长是新控股股东委

派的，平常都是在公司坐班，负责公司战略方向、战略落地及

公司治理等事务。 

12、请问总部的费用每年有多少？ 

【回复】：总部承担了整个公司的管理职能及投融资功能，

目前近 200 人左右，总部每年费用大约 1.5 亿，其中管理费用和

财务费用各占 50%左右。 

13、现在规模化养殖增多，很多公司都采取自繁自养的方

式，购买的仔猪及引种会减少吗？ 

【回复】：近两年为抢抓市场行情，很多公司通过引种和外

购仔猪来扩产规模。自去年中期以来，集团化企业明显减少了
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外购仔猪和引种，一定程度上影响公司的仔猪销售，所以公司

现在在扩大商品猪的产能，加大商品猪的销售占比。 

14、请问公司母猪成本是多少？ 

【回复】：目前按减产后的生物资产来看，平均每头 3,500

元左右。 

15、请问公司商品猪满产产能达到多少？ 

【回复】：150 万头左右。 

16、公司可建设场地充足，如果资金缺口能解决，可以实

现的满产产能是多少？ 

【回复】：如果现有项目都建设完成，可达到 250 万头产能。 

17、请问公司 PSY 是多少，2022 年有提升空间吗？ 

【回复】：去年是 23 左右。公司追求的目标是 PSY25。公司

有个别养殖场 PSY 高于 25，达到了 28。 

18、请问公司楼房养殖项目是仅有增城项目吗？楼房养殖

和平原养殖相比，是否更好？ 

【回复】：还有武江项目以及未来的陆河项目。南方地少，

楼房养殖是发展趋势。楼房养殖的非瘟防控成本低些，其他成

本在逐步验证中。 

19、请问如果非瘟疫苗研发出来了，公司会使用吗？ 

【回复】：会先看其他公司或养殖场户的使用效果，再决定

是否使用。 

20、请问公司 2021 年饲料销量是多少？ 

【回复】：超 100 万吨，含内销 3 成左右。 

21、请问公司 2022年饲料销量目标是多少，其中外销多少？ 

【回复】：130 万吨左右，其中外销约 100 万吨。 

22、饲料原料价格上涨，请问公司 2022 年饲料销售利润会

下滑吗？ 

【回复】：根据公司的饲料定价机制，饲料产品会根据原料

成本进行调价，可能毛利率会有微小的变动，但每吨毛利额基
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本上保持稳定。 

23、饲料行业竞争激烈吗？ 

【回复】：非常激烈。以前饲料销售毛利高，远距离销售仍

有利润空间。现在物流费用增加，地方性饲料企业也多，饲料

销售毛利低，饲料厂基本在方圆 200 公里内销售。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2022 年 2 月 22 日 

 


